

## Medienmitteilung

### **Operationen am Enddarm – Der Patientenpfad führt von Uster nach Zürich und zurück**

#### **Die Spital Uster AG und die Klinik Hirslanden konkretisieren ihre Zusammenarbeit**

**Uster, 10.10.2023 – Bei Krebsoperationen am Enddarm führt der Patientenpfad von der Diagnosestellung im Spital Uster neu in die Klinik Hirslanden für den operativen Eingriff. Damit konkretisieren die beiden Spitäler ihre bereits bekannt gegebene Kooperation in einem ersten Fachgebiet. Das Spital Uster stellt damit sicher, dass diese Art der Operationen in der hochspezialisierten Medizin (HSM) nahtlos fortgeführt werden können. Die Bevölkerung des Zürcher Oberlands und Oberen Glattals profitiert dadurch weiterhin von einer wohnortnahen und hochqualitativen medizinischen Versorgung aus einer Hand.**

Das Spital Uster hat auf das Anliegen der Gesundheitsdirektorenkonferenz (GDK), Eingriffe in der hochspezialisierten Medizin auf wenige Standorte zu konzentrieren, sofort reagiert. Seit September werden Krebsoperationen am Enddarm (tiefes Rektum) durch Ustermer Chirurgen an der Klinik Hirslanden durchgeführt. Dadurch profitiert die Bevölkerung des Zürcher Oberlands und Oberen Glattals nahtlos von einer wohnortnahen und qualitativ hochstehenden medizinischen Versorgung. Gleichzeitig konkretisieren die beiden Spitäler damit ihre bereits bekannt gegebene Kooperation ([Medienmitteilung](#) vom 28.03.23). Die sogenannten tiefen Rektumsoperationen zählen zu Eingriffen der hochspezialisierten Medizin (HSM), welche an der Klinik Hirslanden seit Jahren durchgeführt werden. Die Klinik ist durch die Deutsche Krebsgesellschaft zertifiziert worden, was eine Zusammenarbeit mit den Kernteam-Chirurgen der Klinik Hirslanden erlaubt. Die Nachbehandlungen und Nachsorgeuntersuchungen finden wieder wohnortsnah am Standort Uster statt.

#### **Erster Eingriff hat bereits stattgefunden**

Eine erste Operation fand bereits Ende September statt. Dr. med. Vital Schreiber, Departementsvorsteher Operative Disziplinen und Chefarzt Chirurgie und Viszeralchirurgie am Spital Uster, ist neu akkreditierter Belegarzt an der Klinik Hirslanden und kann die komplexen Eingriffe am Enddarm ab sofort in Zürich durchführen. Andreas Greulich, CEO des Spitals Uster, ist von der Kooperation überzeugt: «Dank der Zusammenarbeit mit der Klinik Hirslanden können wir unsere Patientinnen und Patienten weiterhin wohnortnah behandeln und ihnen eine hochspezialisierte Medizin aus einer Hand bieten.»

Am Spital Uster erhalten Patientinnen und Patienten bei Darmerkrankungen eine durchgehende Behandlung von der Diagnosestellung über die Operation bis hin zur medikamentösen Therapie wie zum Beispiel eine Chemotherapie, falls notwendig. Andere Darmoperationen werden am Spital Uster häufig durchgeführt. Alleine am Dickdarm sind es rund 100 Eingriffe jährlich. Mit zwei Fachärzten und einer Fachärztin mit dem Schwerpunkt Viszeralchirurgie ist ein versiertes Team im Einsatz. Die medizinische Versorgung aus einer Hand wird von den Patientinnen und Patienten aus der Region sehr geschätzt.

#### **Kooperation geht über Operationen am tiefen Rektum hinaus**

Die Kooperation zwischen dem Spital Uster und der Klinik Hirslanden geht über die Operationen am tiefen Rektum hinaus. Hochspezialisierte Fälle aus beiden Häusern sollen an der Klinik Hirslanden behandelt werden, während die Grundversorgung möglichst effizient und wohnortsnah im Spital Uster stattfindet. Am Spital Uster kommen neben dem hauseigenen erfahrenen Chirurginnen- und Chirurgenteam auch Partnerärzte der Klinik Hirslanden für

viszeralchirurgische Eingriffe zum Einsatz. Ausserdem sind für eine noch engere Zusammenarbeit weitere Fachbereiche in Vorbereitung. Ziel ist es, die Stärken beider Institutionen zu nutzen, um der Region Uster weiterhin eine erstklassige medizinische Versorgung zu bieten sowie die Expertise und Ressourcen beider Institutionen für Patientinnen und Patienten aller Versicherungsklassen optimal zu nutzen.

*Bild zur freien Verfügung: Aussenansicht Klinik Hirslanden*

### **Auskunft**

Spital Uster  
Martine Frei  
Leiterin Marketing & Kommunikation

T +41 44 911 22 64  
kommunikation@spitaluster.ch

Klinik Hirslanden  
Regina Gerdes  
Leiterin Marketing & Kommunikation

T +41 44 387 23 45  
medien.klinikhirslanden@hirslanden.ch

### **Über das Spital Uster**

Das Spital Uster ist das vernetzte, leistungsfähige Diagnose- und Therapiezentrum des Zürcher Oberlandes und des Oberen Glattales. Mit einem gut ausgebildeten und Hand in Hand arbeitenden Team aus Ärzten-, Therapeuten- und Pflege sowie einer modernen Infrastruktur stellt das Spital Uster die Grundversorgung des Zürcher Oberlandes und des Oberen Glattales rund um die Uhr – auch mit einem eigenen Rettungsdienst – sicher. Das Spital Uster steht für die integrierte Versorgung, so dass Patientinnen und Patienten die notwendige Grundversorgung wohnortnah, persönlich und kompetent aus einer Hand erhalten. Für den stationären Aufenthalt stehen rund 150 Betten zur Verfügung. Jedes Jahr erblicken bis zu 900 Säuglinge im Spital Uster das Licht der Welt. Mit rund 1'300 Mitarbeitenden ist das Spital der grösste Arbeitgeber der drittgrössten Stadt des Kantons Zürich, der Stadt Uster. Das Spital Uster wurde 1883 gegründet und ist seit dem 1. Januar 2023 eine gemeinnützige Aktiengesellschaft.

### **Über Hirslanden**

Hirslanden steht für eine qualitativ hochstehende, verantwortungsbewusste, vom einzelnen Menschen selbstbestimmte sowie effiziente integrierte Gesundheitsversorgung. Von der Geburt bis ins hohe Alter sowie von der Prävention bis zur Heilung – jederzeit, physisch und digital – konzentriert sich die Hirslanden-Gruppe gemeinsam mit privaten und öffentlichen Kooperationspartnern auf die Weiterentwicklung des «Continuum of Care».

Hirslanden differenziert sich im Markt als Systemanbieter mit erstklassiger medizinischer und Service-Qualität – gewährleistet durch hoch qualifizierte selbstständige Fachärztinnen und Fachärzte mit langjähriger Erfahrung, eine exzellente Pflege und erstklassige Services. Interdisziplinäre medizinische Kompetenzzentren, spezialisierte Institute und kompetente Kooperationspartner ermöglichen eine optimale und individuelle Diagnostik und Behandlung auch hochkomplexer Fälle, sowohl stationär als auch ambulant für Patientinnen und Patienten aller Versicherungsklassen.